

**10º Aniversario de la publicación de *Ética Convergente*,
de Ricardo Maliandi**

El presente número, dedicado a repensar los aportes de la obra más importante del filósofo argentino Ricardo Maliandi, en ocasión de los 10 años desde su publicación, reviste un especial valor para esta Revista.

Ricardo Maliandi (La Plata, 10 de enero de 1930 - Mar del Plata, 12 de febrero de 2015), fue Doctor en Filosofía e investigador del CONICET y desarrolló una extensa obra filosófica, especializada en la ética contemporánea. Simultáneamente, fue un profesor fuertemente comprometido con diversas universidades de nuestro país y del exterior y su práctica docente tuvo un fuerte impacto en los y las estudiantes. En 1986 obtuvo el Premio Konex por su labor en la especialidad "ética" y en 2012 el Premio Nacional en la categoría "Ensayo filosófico" por sus trabajos sobre la ética convergente.

Sumado a ello fue miembro de la Academia Nacional de Ciencias de Buenos Aires, miembro honorario de la Asociación Argentina de Bioética y presidente de la Asociación Argentina de Investigaciones Éticas, institución desde la cuál ideó y fundó la sede regional Buenos Aires, en colaboración con su compañera, la filósofa especialista en Kant, Graciela Fernández, directora de esta Revista, que naciera a inicios del presente siglo, en el marco de la sede creada en Mar del Plata.

La *Ética convergente* destaca en el conjunto de aportes filosóficos de Ricardo Maliandi. No solamente por su extensión y complejidad, se trata de una obra proyectada y publicada en tres volúmenes por la editorial Las Cuarenta (Buenos Aires), sino porque tal como el mismo Ricardo afirmaba, se trata de una teoría ética que emerge como "...el resultado de una larga meditación". En ella se articulan una teoría de la bidimensionalidad de la razón, una revisión de

los principios tradicionales de la ética, junto con una propuesta sólida, y de significativa originalidad, respecto del problema de su aplicación.

Los artículos reunidos en este número de celebración del aniversario de esta obra, largamente elaborada por nuestro querido Profesor, recuperan, analizan y actualizan filosóficamente importantes aspectos de la teoría de Maliandi, en la clave de un homenaje que funda su sentido en el ejercicio de la crítica rigurosa, una práctica filosófica que Ricardo disfrutó en cada instancia posible.

Como integrantes de la comunidad filosófica de Mar del Plata, es un placer para nosotros seguir acompañando a la Dra. Graciela Fernández en la publicación de esta Revista y mantener viva la llama de la filosofía en la Asociación Argentina de Investigaciones Éticas que Ricardo Maliandi inició junto a ella.

Nuestro más profundo agradecimiento a las autoras y el autor de los artículos integrados al presente número, así como a los y las lectoras que se aproximen no sólo a estos interesantes aportes, sino a la propuesta ética de Ricardo Maliandi, cuya importancia y recepción ha crecido considerablemente en el país y en el exterior durante los últimos años.

Esperamos que la publicación de este número colabore a fortalecer la difusión de su pensamiento.

Comité Editor
Revista Agora Philosophica

Mar del Plata, diciembre de 2023.